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Balioko duen diskurtso bakarra izango da hizlariak ekitaldian bertan eskainiko duena. 
El único discurso válido será el pronunciado por el orador en el acto. 

 
Donostiako Alderdikide eta abertzaleok, arratsaldeon eta eskerrik asko gurekin 

egoteagatik! Zuen presentziak, zuen laguntzak indarra ematen digu aurrera jarraitzeko. 

Hemendik iganderarte, ez bakarrik zuen presentzia, baizik eta zuen lana eta zuen 

esfortzua ere eskatzera natorkizue. Zuen lana ezinbestekoa da. Zuen hauspoa behar 

dugu ahalik eta boto gehien lortzeko, boto guztiak biltzeko EAJren alde. Enekorekin, 

Donostia jeltzalea izan behar da; Markelekin, Gipuzkoa jeltzalea izan behar da; eta 

ahots jeltzale bat egon behar da Euskadi defendatzen Europan Izaskunekin! Hori da 

jokoan daukaguna! Hori da lortu behar duguna! 

 

Cuatro días para el momento de la verdad. El momento de saber si Donostia y 

Gipuzkoa apuestan por el futuro o por volver a un pasado penoso. De si Euskadi va a 

tener en Europa una voz propia para defender nuestros intereses allí, como garantiza 

el PNV, o si vamos a tener una presencia subcontratada. Por eso hay que espabilar, 

hay que movilizar, hay que juntar hasta el último voto por el futuro de Donostia, por el 

futuro de Gipuzkoa y por una estrella vasca en Europa. Movilización, movilización y 

movilización, eso es lo que os pido. Llamamiento para que la gente vaya a votar. Que 

a nadie le anestesien los resultados de las encuestas y los pronósticos de que todo está 

ganado. ¡No es así! Hay riesgos reales de regreso al pasado, a un mal pasado. Y en 

democracia la mejor manera de conjurar esos riesgos es el voto. ¡Así que todo el 

mundo a votar! Cada uno a quien crea que es mejor. Estoy seguro de que si piensan 

en lo que más les conviene, en quién va a proteger mejor a su familia, en quién va a 

garantizar una sociedad mejor, no van a tener ninguna duda: votarán EAJ-PNV. Por 

eso queremos una votación masiva. Futuro de Donostia y PNV van juntos. Futuro de 

Gipuzkoa y PNV van juntos. Euskadi aurrera y PNV van juntos! 

 

Atzera egiteko eta iraganera itzultzeko arriskua dagoela esaten dudanean, kanpaina 

honetan transformismo politikoaren lekuko izan garelako esaten dut, Euskadin orain 

arte sekula eman ez den bezala. Aldatzeko eskubidea dago, jakina, batez ere 

lehenago horren erratuta egon badira, horren bide okerretik ibili badira. Baina gauza 

bat da aldatzea eta beste bat transformismoa egitea, Lampedusak ‘Gatopardo’an 

bezala: “Dena aldatzea ezer aldatu ez dadin”. Horregatik, galdera batzuk bururatzen 

zaizkigu orain: Aldaketa hori zergatik eman da hauteskundeetan? Izango ote da 

transformazio hori benetakoa ez delako? Itxura eta planta besterik ez delako? Nola 

sinetsi egun batetik bestera egin den aldaketa? Dagoeneko badakizue Ezker 

Abertzaleaz ari naizela. Ah, barkatu, orain “Ezker Independentista” dira. Hain txarra ote 

da “abertzale” izena? Abertzale izateari utzi diote, ala? Izango ote da “Ezker Abertzale” 

izena iraganeko kutsua daukalako? Behar bada, iragan ilun eta itsusia? Itxura txarra 

duen iragana?  

 

La cuestión es que los herederos de Herri Batasuna parecen haber sufrido una 

metamorfosis en esta campaña. Alguien les ha dicho que para ganar en Euskadi se 

tienen que parecer al PNV y se han puesto a ello. Así, se presentan al electorado 

vasco con un nuevo ‘look’. Hasta el color corporativo de sus carteles ha variado. 

Ahora es verde y el sello de su marca parece un sucedáneo de la apariencia 



tradicional que identifica las campañas del PNV. Por no hablar del perfil que han 

decidido marcar a sus candidatos. Mucho andar en bici, corriendo, paseando, 

trabajando… Chaquetas burguesas, mucha sonrisa… De manifas y borroka, cero 

patatero. Pero el transformismo de EH Bildu va más allá de lo aparente. Va en lo 

programático también. Ahora parece que ellos trajeron el Estatuto de Gernika, el 

Concierto Económico, hablan de la necesidad de impulsar la reindustrialización o el 

billete único para el transporte público. Ya solo nos falta ver que en ese transporte 

público incluyan al Tren de Alta Velocidad. Tiempo al tiempo que lo harán. 

 

Su viaje a la moderación ha sido tan vertiginoso que la pasada semana presentaron 

en Gasteiz su propuesta medioambiental denominada “Carbono cero” –recordamos 

por asimilación aquel “Zero zabor” con el que durante cuatro años nos volvieron locos 

en Gipuzkoa–. Pues bien, su propuesta de hoy tiene como ejemplo Dinamarca. 

Siempre encuentran un lugar donde mirarse. Antes China, la Alemania del Este, hasta 

Albania en su momento. Luego Nicaragua, Cuba, Venezuela. Ahora, por fin, han 

aterrizado en Europa. En Dinamarca. Y para explicitarlo aún más trajeron a un ex 

concejal de Copenhague, miembro de la alianza ‘rojiverde’, un partido formado por 

socialistas y comunistas. El experto en cuestión se llama Ulrik Kohl y, además de 

arquitecto ecologista, es miembro del Consejo de Administración de la empresa de 

basuras de Copenhague. Su modelo de éxito, el que EH Bildu ha presentado para 

Gasteiz la pasada semana, se basa en el tratamiento de los residuos para generación 

de electricidad y calefacción. Un sistema cuyo éxito pivota en la construcción de una 

segunda planta de incineración en su ciudad. Habéis oído bien: no una, sino dos 

incineradoras en Copenhague. No. No es ninguna broma. Esto lo ha presentado EH 

Bildu aquí, en Vitoria, en esta campaña. Mientras en Gipuzkoa siguen con las 

movilizaciones, con el discurso de la contaminación, con el miedo a las 

enfermedades, a Gasteiz traen un experto que predica que la incineración es el buen 

camino en la lucha contra el cambio climático. ¿Cero carbono? ¡Vergüenza cero! Eso 

es lo que tienen. Luego dice Otegi que les insultamos. Insultan ellos a la inteligencia de 

los electores. Se creen que con un poco de maquillaje, con mucho Photoshop y con 

un discurso amable convencerán a la gente de que han cambiado. Van a necesitar 

una liposucción total, un trasplante de cuerpo entero para que nos creamos que han 

cambiado de verdad. 

 

Mucho postureo es lo que hay. Una cara ante los medios de comunicación y en las 

redes sociales, y otra bien distinta a pie de calle, donde no respetan nada. Ni los 

carteles de los demás, ni las opiniones de nuestros candidatos. Hay que ser muy 

ingenuo para creerse el cambio de actitud de EH Bildu. Y la sociedad guipuzcoana es 

cualquier cosa menos ingenua. Hace bien poco les dio la oportunidad de gobernar en 

el Territorio. Demostraron que no estaban preparados. Que lo suyo era el ordeno y 

mando. La imposición. El desgobierno. Y en tan solo cuatro años los guipuzcoanos y las 

guipuzcoanas, mayoritariamente, optaron por desalojarlos del poder. 

 

Afortunadamente, para solucionar los problemas que ellos habían generado, estaba 

el PNV. Para volver a poner orden. Para dar estabilidad a Gipuzkoa. Para acometer un 

proyecto participativo que nuevamente impulsase el crecimiento económico. Para 

terminar las obras que ellos fueron incapaces de llevar adelante. Como la autovía de 

Descarga. Para encauzar y dar solución eficaz y pactada al problema de las basuras. 

Para fomentar el respeto a las ideas, algo básico pero que en la época Bildu no 

sucedía. 

 

Gipuzkoako gizarteak ez ditu EH Bilduren lau urteak ahaztu: inposaketa eta 

desgobernua. Eta ez du iraganeko desastrea berriro bizi nahi. Jendeak aukera berriak 

nahi ditu. Hobeto bizitzeko aukerak, Gipuzkoarrentzat eta bere seme eta alabentzat. 

Aurrera egiteko aukera bat. Gure gazteria emantzipatu ahal izan dadin bere bizitza 

proiektuarekin, enplegu duinarekin. Eta, hori dena, EAJ-PNV da. Betiko Euzko Alderdi 

Jeltzalea. Huts egiten ez duena. 77an autogobernua aukeratu zuena. Herri honetako 



 

erakundeak eraiki zituena. Ertzaintza kaleetara atera zuena. Euskararen erabilera 

normalizatzeko bidea egin duena. Euskadin osasun eta heziketa unibertsala ekarri 

duena. Gutxieneko soldata soziala egin duena. Hori da EAJ-PNV. Kendu ditzatela 

mozorroak eta karetak. EAJren antza izateko… EAJkoa izan beharra dago. Eta ez 

imitatzaile faltsu bat!!! 

 

Hoy o mañana Arnaldo volverá a decir que les insultamos. ¿Qué insulto hemos dicho 

hoy aquí? ¿Decir la verdad es insultar? ¿No callarse ante tanta impostura es insultar? 

Además, ¡quien lo dice! El que ha dicho que Egibar y yo somos el Rivera y el Casado 

de esta campaña. No sé si pretendía insultar, lo que sí sé es que eso no es verdad. 

Nosotros somos Joseba Egibar y Andoni Ortuzar, abertzales del PNV, de aquí y dando 

la cara aquí. ¡Qué más quisieran esos dos que ser como nosotros! ¡Y qué más quisiera 

Arnaldo que nosotros fuéramos como ellos, así quizás tendría alguna oportunidad de 

desplazar al PNV! Pues no. Mal que le pese a Arnaldo, somos Egibar y Ortuzar, 

representantes de un PNV unido, fuerte, con las ideas claras, un PNV futuro para esta 

ciudad, futuro para este Territorio, futuro para Euskadi. 

 

Por eso el domingo hay que llenar a tope las urnas con papeletas PNV. El voto triple 

para que Donostia avance, para que Gipuzkoa avance, para lograr una estrella vasca 

en Europa. Somos el PNV, somos de fiar, somos abertzales y amamos a este Pueblo. Por 

eso pedimos el voto. No vamos a fallar, no vamos a defraudar. Con el PNV, el futuro 

está garantizado. Tres urnas, tres votos y una alternativa, solo una alternativa: ¡PNV! 

 

Hemen PNV! Eman botoa Euzko Alderdi Jeltzaleari! 

 

 


